

Delémont, le 5 avril 2023

Communiqué aux médias :

Pour Pro Natura Jura, les menaces sur la biodiversité sont de plus en plus fortes

Réunis en assemblée générale ce lundi 3 avril à la galerie du Sauvage à Porrentruy, les membres de Pro Natura Jura ont pris connaissance des projets en cours et à venir dans un contexte marqué par le recul des protections de la biodiversité.

Pour Pro Natura Jura, la protection des espèces, des biotopes et des paysages est plus que jamais mise à mal. Conjuguée au dérèglement climatique, la crise énergétique actuelle met sous pression de manière disproportionnée les écosystèmes jurassiens. La construction d'un premier parc photovoltaïque à Courtemaîche en pleine zone agricole, dans un périmètre de protection de la nature, ou encore la récente décision du Conseil national de suspendre une partie de la Loi fédérale sur la protection des eaux, à savoir les dispositions s'appliquant aux débits résiduels minimaux lors de l'octroi de nouvelles concessions, sont autant d'exemples inacceptables, incohérents et dangereux des menaces qui pèsent tristement sur la biodiversité.

Face à ce constat, Pro Natura Jura entend renforcer son action pour la protection des espèces et des biotopes jurassiens, soit en intervenant directement sur ses terrains soit en créant des partenariats. Ainsi, l'agrandissement et la revitalisation de ses réserves naturelles sont l'un des axes forts de l'association. De même avec son action Lièvre et Compagnie, Pro Natura Jura collabore avec six exploitations agricoles jurassiennes pour y favoriser la biodiversité. La construction de petites structures favorable à la faune est ainsi promue (haies, murgiers, tas de sable, plans d'eau, etc.). Cette année, Pro Natura Jura mettra également en œuvre son plan d'action Crapaud accoucheur sur les communes de Courgenay et Fontenais-Bressaucourt, plan d'action qui vise à pérenniser les populations locales de ce sympathique amphibien.

Pro Natura Jura poursuit son engagement pour la protection du Doubs. Céline Barrelet, chargée de projet Doubs vivant, est ainsi intervenue pour indiquer que des discussions avec les autorités sont en cours pour initier un programme de conservation de l'apron, alors que la présence de l'espèce n'a pas été confirmée en 2022 – un seul individu observé en 2021.

Contact

Marc Tourrette, responsable des réserves, marc.tourrette@pronatura.ch, 079/389 00 79.

Céline Barrelet, Chargée de projet Doubs vivant, celine.barrelet@skf-cscp.ch,
076/318 93 65.

Quentin Kohler, Chargé de projet Lièvre et Compagnie, quentin.kohler@pronatura.ch,
079/292 70 82.